

Etincelle – Septembre 2021

Être un homme

Texte 1 : Que dire à un jeune de vingt ans - Hélié de Saint Marc

[...] A mon jeune interlocuteur, je dirai donc que nous vivons une période difficile où les bases de ce qu'on appelait la Morale et qu'on appelle aujourd'hui l'Ethique, sont remises constamment en cause, en particulier dans les domaines du don de la vie, de la manipulation de la vie, de l'interruption de la vie. Dans ces domaines, de terribles questions nous attendent dans les décennies à venir.

Oui, nous vivons une période difficile où l'individualisme systématique, le profit à n'importe quel prix, le matérialisme, l'emportent sur les forces de l'esprit. Oui, nous vivons une période difficile où il est toujours question de droit et jamais de devoir et où la responsabilité qui est l'once de tout destin, tend à être occultée. Mais je dirai à mon jeune interlocuteur que malgré tout cela, il faut croire à la grandeur de l'aventure humaine. Il faut savoir, jusqu'au dernier jour, jusqu'à la dernière heure, rouler son propre rocher. La vie est un combat le métier d'homme est un rude métier. Ceux qui vivent sont ceux qui se battent. Il faut savoir que rien n'est sûr, que rien n'est facile, que rien n'est donné, que rien n'est gratuit. Tout se conquiert, tout se mérite. Si rien n'est sacrifié, rien n'est obtenu.

Je dirai à mon jeune interlocuteur que pour ma très modeste part, je crois que la vie est un don de Dieu et qu'il faut savoir découvrir au-delà de ce qui apparaît comme l'absurdité du monde, une signification à notre existence. Je lui dirai qu'il faut savoir trouver à travers les difficultés et les épreuves, cette générosité, cette noblesse, cette miraculeuse et mystérieuse beauté éparse à travers le monde, qu'il faut savoir découvrir ces étoiles, qui nous guident où nous sommes plongés au plus profond de la nuit et le tremblement sacré des choses invisibles. Je lui dirai que tout homme est une exception, qu'il a sa propre dignité et qu'il faut savoir respecter cette dignité. Je lui dirai qu'envers et contre tous il faut croire à son pays et en son avenir.

Enfin, je lui dirai que de toutes les vertus, la plus importante, parce qu'elle est la motrice de toutes les autres et qu'elle est nécessaire à l'exercice des autres, de toutes les vertus, la plus importante me paraît être le courage, les courages, et surtout celui dont on ne parle pas et qui consiste à être fidèle à ses rêves de jeunesse. Et pratiquer ce courage, ces courages, c'est peut-être cela «L'Honneur de Vivre»

Texte 2 : Ceux de quinze ans

Seigneur, nous voici, tels que nous sommes, jeunes et vigoureux, forts et conquérants.
Nous aimons les âpres sports où les corps se heurtent durement ;
Nous aimons les longues marches sur les pistes cendrées ;
Et la joie d'exercer nos muscles assouplis ;
Nous aimons, s'il le faut, le combat et les assauts ;
Nous rêvons de départs, de conquêtes et de victoires difficiles ;
Nous voulons entraîner auprès nous tout un peuple de héros ;
Comme les anciens rois et nobles chevaliers en armure d'acier ;
Nous sommes jeunes,
Nous sommes forts,
Nous voulons vivre une vie pleine !
Donne-nous, Seigneur, un service rude :
Le scoutisme est un mouvement de conquêtes !
Nous avons le sang des preux
Nous sommes d'un peuple saint ;
Regarde-nous Seigneur ;
Au jour des rudes épreuves, vêtus du maillot anonyme, portant fièrement les couleurs de nos
patrouilles, nous serons prêts à foncer au signal de notre Chef !
Prêts à nous surpasser parce qu'il le faut !
Saluant du geste olympique la foule des emmitoufflés et des geignards, nous dépasserons de vitesse
toutes les colonnes ;
Seigneur nous voici,
Tels que nous sommes,
Sales et poussiéreux après la foulée,
Mais plus forts et plus virils,
Plus énergiques et plus fraternels,
Fidèles dans nos amitiés.
Garde-nous des sentiers faciles,
Garde-nous des demi-mesures,
Garde-nous des victoires sans lutte,
Garde-nous de l'orgueil,
Nous voici Seigneur,
Tels que nous sommes,
Égoïstes, durs, mais aimants ;
Insouciants, mais loyaux ;
Jaloux de la parole donnée. Seigneur, nous T'aimons ;
A notre façon, certes, timidement,
Mais nous T'aimons quand même,
Avec la Foi de nos quinze ans.

Texte 3 : Tu seras un homme mon fils – Rudyard Kipling

Si tu peux voir détruit l'ouvrage de ta vie
Et sans dire un seul mot te mettre à rebâtir,
Ou perdre en un seul coup le gain de cent parties
Sans un geste et sans un soupir ;

Si tu peux être amant sans être fou d'amour,
Si tu peux être fort sans cesser d'être tendre,
Et, te sentant haï, sans haïr à ton tour,
Pourtant lutter et te défendre ;

Si tu peux supporter d'entendre tes paroles
Travesties par des gueux pour exciter des sots,
Et d'entendre mentir sur toi leurs bouches folles
Sans mentir toi-même d'un mot ;

Si tu peux rester digne en étant populaire,
Si tu peux rester peuple en conseillant les rois,
Et si tu peux aimer tous tes amis en frère,
Sans qu'aucun d'eux soit tout pour toi ;

Si tu sais méditer, observer et connaître,
Sans jamais devenir sceptique ou destructeur,
Rêver, mais sans laisser ton rêve être ton maître,
Penser sans n'être qu'un penseur ;

Si tu peux être dur sans jamais être en rage,
Si tu peux être brave et jamais imprudent,
Si tu sais être bon, si tu sais être sage,
Sans jamais n'être ni moral ni pédant ;

Si tu peux rencontrer Triomphe après Défaite
Et recevoir ces deux menteurs d'un même front,
Si tu peux conserver ton courage et ta tête
Quand tous les autres les perdront,

Alors les Rois, les Dieux, la Chance et la Victoire
Seront à tout jamais tes esclaves soumis,
Et, ce qui vaut mieux que les Rois et la Gloire
Tu seras un homme, mon fils.

Questions :

- ॐ La première vocation à laquelle le Seigneur vous appelle est celle de la virilité ? Comment puis-je en comprendre toute la complexité pour m'épanouir en tant qu'Homme dans une société qui la bafoue de plus en plus ? Parviens-tu à faire confiance au projet de Dieu pour toi ?

- ॐ Quel est cet idéal auquel tu aspirer ? A l'image des grands saints qui se sont donnés corps et âme dans la mission que leur avait confié le Seigneur sais-tu quelle est ta mission et quel homme es-tu appelé à devenir ? Quel est ton rôle dans ce monde ?

- ॐ Cherches-tu à te connaître vraiment ? Quelles sont ces choses qui te font vibrer et grandir ? Quels sont les personnes, les moments, les actes qui te rendent heureux et te permettent de devenir un homme accompli ? Peux-tu citer les qualités qui te caractérisent ainsi que les points de vigilance sur lesquels tu souhaites progresser ?

- ॐ Ce dernier texte touche a beaucoup de sujet, beaucoup d'instant de nos vies et d'évènement. Comment te parle-t-il concrètement ? Quelles sont les phrases que tu veux retenir et pourquoi ?

Moyen concret :

- ∞ Et si je prenais le temps de lire l'éloge à la virilité de Natasha Poligny pour vivre un peu plus encore ce message dans ma vie quotidienne.
 - Texte : <http://www.la-cause-des-hommes.com/spip.php?article12>